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COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

Verbale della seduta del 28/02/2019 

         L’anno duemiladiciannove, il giorno ventotto del mese di febbraio in Palermo, nella Sala Consiliare 

della sede Circoscrizionale, sita in Viale della Regione Siciliana N.O. n° 95, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale, convocato dal Presidente con avviso prot. n. 104524 del 07/02/2019 ai sensi delle vigenti 

norme di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Presidente f.f. Alessandro Schiera. Partecipa in qualità di Segretario l’Esperto 

Amministrativo Rosalba D’Antoni, coadiuvata, nella funzione di verbalizzante dal Sig. Mario Sapienza 

Istruttore Amministrativo dell’U.O. 3 Organi Istituzionali. 

Alle ore 09:42 il Segretario, su invito del Presidente f.f., procede all’appello, al termine del quale 

risultano essere assenti i Conss.  Buccola, Lupo ed il Presidente Moncada.  

Il Presidente f.f. verificata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e nomina 

scrutatori i Conss.  Buonpasso, Dentici e Ruggiero con l’approvazione del Consiglio. 

Il Presidente f.f. – chiede al segretario di dare lettura del verbale della seduta precedente. 

Il Segretario legge il Verbale, durante la lettura, alle ore 09:49 entrano il Cons. Lupo ed il 

Presidente Moncada che assume i lavori d’Aula. 

Il Presidente pone in discussione la Mozione al punto 6/E dell’o.d.g. avente per oggetto 

“Rifacimento marciapiede passaggio Gino Marinuzzi, dal civ. 1 al civ. 6” a firma del Cons. Tuzzolino. 

Il Segretario legge la Mozione e durante la lettura, alle ore 09:51 entra il Cons. Buccola. 

Il Cons. Tuzzolino -prende la parola per spiegarne le motivazioni. A seguito di segnalazione di alcuni 

residenti lo stesso si è recato nel sito in esame dove ha potuto constatare lo stato di pericolo che deriva dalle 

radici dell’albero lì presente, emerse in superficie ed il degrado del marciapiede lungo tutta la strada. Inoltre 

il Consigliere ha verificato personalmente che le radici hanno invaso il bagno in un appartamento posto al 

piano terra della via provocando il sollevamento del pavimento. Chiede pertanto che l’Ufficio verde e 

vivibilità dia immediata esecuzione all’intervento di taglio delle radici e rifacimento marciapiede. 

Il Cons. Buccola – ritiene che l’oggetto della Mozione andrebbe in parte modificato per evitare che 

l’ufficio preposto si opponga al taglio delle radici perché provocherebbe il crollo dell’albero. Il Consigliere 

ribadisce quanto detto in passato riguardo alla piantumazione in tutto il territorio cittadino di alberi 

ornamentali non idonei, per la loro natura, alla crescita in un ambiente urbano e che perciò nel corso degli 

ultimi trent’anni hanno provocato notevoli danni a strade, marciapiedi ed abitazioni. Secondo il Consigliere 

che, afferma di essere un convinto ambientalista, la soluzione potrebbe essere quella di sostituirli con alberi 

provvisti di un impianto radicale meno esteso. Dichiara comunque di essere favorevole alla Mozione. 

Il Cons. Tuzzolino – rispondendo al collega Buccola in merito all’eventuale modifica dell’oggetto 

della mozione, che la stessa non prevede l’espianto dell’albero, ma intende affrontare il rifacimento dei 

marciapiedi” l’eventuale espianto potrà essere valutato da chi ha la competenza di intervenire. 

Il Presidente – interviene e rivolto al Cons. Buccola, chiarisce che espiantare gli alberi avrebbe come 

conseguenza il ripristino di strade e marciapiedi con un notevole carico economico per il Comune, pertanto 

non vi sarà mai l’assenso dell’Amministrazione. Sarebbe utile invece un incontro con la Rap e Ufficio Verde 

e Vivibilità per trovare una soluzione alternativa. 

Il Cons. Di Vincenti - afferma che il problema discusso investe tutta la città e che l’allargamento dei 

cercini è solo una soluzione tampone. Spera che a seguito dell’intervento richiesto nella mozione venga si 

trovi una soluzione definitiva per l’albero. Esprime parere favorevole. 

Il Cons. Dentici - ritiene che per risolvere il problema dell’espansione delle radici bisognerebbe agire 

sulla causa e quindi sugli alberi monitorando le varie tipologie esistenti sul territorio per intervenire su quelli 

che hanno un apparato radicale in continua estensione. Ritiene opportuno che siano i tecnici dell’Ufficio 

Verde e Vivibilità, con appositi sopralluoghi a decidere. 

Il Cons. Tuzzolino- aggiunge al suo intervento iniziale che la sua mozione vale come richiesta di 

intervento per tutta la strada poiché, anche dove non vi sono alberi il marciapiede è dissestato. 

Il Cons. Buonpasso – esprime parere favorevole poiché la mozione al momento chiede soltanto 

l’intervento di rifacimento del marciapiedi, mentre per quanto riguarda l’albero compete alla Rap e 

all’Ufficio Verde e Vivibilità trovare una soluzione.  
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Il Cons.  Lupo - concorda con la richiesta del Consigliere Tuzzolino, per la tutela dei cittadini. 

Rimane comunque scettico sulla soluzione del problema, considerato che ad oggi le tante richieste avanzate 

da questo Consiglio di Circoscrizione sono rimaste inevase. Concorda con il Consigliere Buonpasso sulla 

necessità di un sopralluogo di Rap e Ufficio Verde e chiede di conoscere la programmazione degli interventi. 

Il Cons. Ruggiero – concorda con il collega Lupo, manifestando anch’egli il suo scetticismo, visto 

l’operato di questa Amministrazione Comunale. Esprime parere favorevole. 

Alle ore 10:20 il Presidente, pone in votazione per appello nominale, la suddetta mozione, l’esito 

è il seguente: 

Presenti  10 

Assenti  00  

Favorevoli 10 

Astenuti  00 

Contrari  00 

La mozione è approvata all’unanimità dei presenti e votanti. 

 Alle ore – 10:21 Esce il Cons. Buccola. 

Il Presidente - chiede ai presenti se vi siano comunicazioni. 

Il Cons. Dentici – Comunica che il Comune ha fatto di recente un censimento di tutti gli 

alberi assegnando, a quelli con malattie, un codice identificativo dell’affezione stessa. Secondo il 

Consigliere occorrerebbe un monitoraggio costante anche delle problematiche che gli alberi 

possono causare al territorio. 

Il Cons. Buonpasso – Ribadisce la richiesta fatta nella seduta di ieri, per il sopralluogo presso 

la Scuola Marinella Bragaglia, priva di impianto di riscaldamento. Inoltre chiede che venga inviata 

una nota per segnalare il guasto dei citofoni interni presso la scuola Bonanno. 

Alle ore 10:24 – Esce il Cons. Buonpasso. 

Il Cons. Di Vincenti – Comunica che domani, primo marzo c. a., sarà assente alla seduta per 

motivi personali. 

Il Presidente – alle ore 10:26, in assenza di ulteriori comunicazioni, chiude la seduta per 

effettuare il sopralluogo richiesto dal Consigliere Buonpasso, presso la Scuola Marinella Bragaglia. 

 

F.to il Segretario       F.to il V. Presidente  

  L’Esperto Amministrativo               (Alessandro Schiera)          

      Rosalba D’Antoni    

 

 

 

                                                                   F.to il Presidente 

                                                        Silvio   Moncada         

 

 

 

 

 

 
Il presente atto è conforme nei contenuti all’originale, conservato agli atti di ufficio 

dell’Amministrazione. 

 


